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El objeto de la Subcomisión es co-
nocer la realidad industrial alimen-
taria española, identificar los pro-
blemas que dificultan su desarrollo

y potenciar su crecimiento futuro. Para
la realización del estudio la Subcomisión
pidió la comparecencia del presidente
de CCAE. Los diputados presentes en
la Subcomisión fueron por parte del
Grupo Popular, Teófilo de Luis, Flo-
rencio Luque y Miguel Ramón Albiach,
por parte del grupo Socialista, Francis-
co Amarillo, Jesús Cuadrado y Manuel
Díaz, y Ramón Companys de Conver-
gencia y Unió.

José María Luqui explicó a los dipu-
tados el momento decisivo que atra-
viesa el sector, no sólo por la Reforma
de la PAC, sino por la inminente Am-
pliación de la UE y por la apertura pro-
gresiva de los mercados comunitarios a
las importaciones de países terceros, a
lo que hay que añadir la concentración
imparable de la gran distribución y los
efectos que de ello se derivan. José Ma-
ría Luqui expreso la necesidad de reali-
zar un debate en España donde se ana-
lice todo lo que está sucediendo y se
propongan actuaciones que mejoren la
situación en un futuro inmediato.

Durante su intervención recalcó el
importante papel de las cooperativas en
el mantenimiento de las rentas del cam-
po, no sólo como comercializadoras de
los productos de sus socios, sino como
dinamizadoras de la actividad económi-
ca de las zonas rurales donde están ubi-

cadas. El presidente de CCAE manifes-
tó que las cooperativas tienen dos fun-
ciones básicas, por una parte proveer
de suministros a los socios de tal forma
que optimicen sus costes de produc-
ción y obtengan unas materias primas
con garantías de calidad y seguridad ali-
mentaria. Y por otra parte, la comer-
cialización de los productos de los agri-
cultores y ganaderos socios, pero con
una diferenciación fundamental con res-
pecto a otros operadores del mercado,
ya que las cooperativas deben posicio-
nar sus productos en condiciones de
competitividad, sin que ello se produz-

ca en detrimento de los precios paga-
dos a los socios.

José María Luqui destacó la necesi-
dad de que las cooperativas no se limi-
ten a concentrar materias primas y
avancen a lo largo de la cadena agroali-
mentaria para colocar sus productos en
las últimas fases de comercialización,
captando así un valor añadido que re-
dundará en beneficio de los propios
productores, permitiendo eliminar toda
una serie de intermediaciones que in-
troducen una serie de disfunciones que
acaba soportando el consumidor a la
hora de pagar un precio superior.

El presidente de CCAE, José María Luqui compareció el pasado 4
de noviembre ante la Subcomisión para el estudio de la situación
de la industria alimentaria, constituida en el seno de la Comisión
de Agricultura, Ganadería y Pesca del Congreso de los Diputados.

EL PRESIDENTE DE CCAE COMPARECE ANTE LA SUBCOMISIÓN

PARA EL ESTUDIO DE LA SITUACIÓN DE LA INDUSTRIA ALIMENTARIA

DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Eduardo Baamonde, Director General de CCAE y José María Luqui, Presidente de CCAE
durante su comparecencia en el Congreso.
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A juicio de José María Luqui no se
puede concebir el futuro de la agricul-
tura española si no es a través de una
visión integrada del sector, que abarque
el suministro de inputs necesarios para
desarrollar la actividad agraria, la es-
tructura de las explotaciones, las coo-
perativas y la industria agroalimentaria
y finalmente los mercados en destino. 

El presidente de CCAE solicitó a los
diputados que articulen una política co-
ordinada, con una óptica integral, des-
de el campo hasta la mesa del consumi-
dor. Esta política coordinada es
necesaria ante el panorama plagado de
incertidumbres que se presenta, por
una lado la reforma de la PAC, que con
el desacoplamiento y la reducción de
los precios institucionales, conlleva un
riesgo de abandono en las zonas de
producción y para los productos don-
de los precios de mercado no cubran
sus costes derivados de la actividad pro-
ductiva. A esto hay que añadirle, la
apertura de nuevos mercados como
consecuencia de los acuerdos prefe-
renciales de la UE y del cierre de nego-
ciaciones de la OMC. José María Luqui
manifestó el temor ante la distorsión
que se va a generar entre los produc-
tos comunitarios, sujetos a una norma-
tiva muy exigente en temas de calidad,
seguridad alimentaria, bienestar animal
y medio ambiente, que va a colocar a
los productores en una situación de in-
ferioridad frente a los competidores.

A continuación, José María Luqui
describió las acciones que se están lle-

vando a cabo desde las cooperativas,
para incorporar valor añadido a los
productos. Los esfuerzos para lograr di-
ferenciar los productos cooperativos
por medio de la incorporación de refe-
renciales de calidad, aunque lamentó
que el mercado no los remunere ade-
cuadamente. En su intervención solici-
tó de manera urgente la necesidad de
clarificar conceptos y armonizar las nor-
mativas de calidad, aportando una in-
formación clara y contrastable con el
consumidor, de tal forma que esté dis-
puesto a escoger los productos coope-
rativos porque ofrecen una mayor ga-
rantía y confianza. 

El presidente de CCAE añadió que
la industria agroalimentaria, con una
oferta muy atomizada, está en gran me-
dida condicionada por el gran poder de
negociación que tiene la gran distribu-
ción, que se ve agravada además por la
concentración similar de los principales
suministradores de inputs. En este sen-
tido, recordó a los diputados que toda-
vía no se ha restablecido la autorización
de la comercialización de gasóleo “A”
en las cooperativas. Al igual que ocurre
con la energía eléctrica, que se ha libe-
ralizado su comercialización a través de
empresas mercantiles, pero no por me-
dio de cooperativas. 

José María Luqui solicitó a los dipu-
tados la conveniencia de priorizar la in-
corporación de socios a cooperativas y
el establecimiento de políticas que in-
centiven la concentración e integración
de las cooperativas ya existentes. De

esta forma se conseguiría estar en con-
diciones de acometer las inversiones
necesarias para la aproximación a los úl-
timos eslabones de la cadena agroali-
mentaria.

Otro de los elementos que desta-
có para lograr la viabilidad de las in-
dustrias cooperativas es la aplicación
de una correcta política de investiga-
ción, desarrollo e innovación. Para
ello, es necesario fomentar desde las
Administraciones Públicas este tipo de
políticas, que se aproximen a las ne-
cesidades actuales y permitan que el
sector agrario esté en la vanguardia.
Unido a este tema  destacó la impor-
tancia de las políticas de formación y
asistencia técnica tanto a los agricul-
tores como a los trabajadores y di-
rectivos de las empresas agroalimen-
tarias.

Por último, José María Luqui señaló
que todas las acciones de mejora en la
producción y transformación deben ir
acompañadas de una política comercial
adecuada, para potenciar la presencia
de productos españoles en los merca-
dos internacionales, para lo cual son ne-
cesarios los procesos de integración e
intercooperación entre cooperativas. Y
al mismo tiempo, mejorar la informa-
ción y la formación al consumidor, más
influenciado en ocasiones por las crisis
alimentarias que por los efectos de una
dieta saludable. 

Los diputados presentes agradecie-
ron la comparecencia de CCAE a través
de su presidente José María Luqui. ■

Comparecencia de José María Luqui, Presidente de CCAE ante los diputados de la Subcomisión para el Estudio de la situación de la Industria
Alimentaria.
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